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Fazit und  Ausblick 2017 / 2018 / 2019 

 

 

 

 

 

 

Schuljahr 2017/2018 

 

 Erfolgreiches Schuljahr 2017/2018. 

 

 Es konnten allen SuS Noten erteilt werden, viele kulturelle Höhepunkte, nachzulesen auch 

im Amtsblatt in der Rubrik „in Paulas Tagebuch geblättert“ 

 

 Abschlüsse in Klasse 10: insgesamt 110 Schüler erreichten den Schulabschluss, darunter 

65x FORQ (höchster Schulabschluss nach Klasse 10, berechtigt zum besuch der 

gymnasialen Oberstufe) 

 

 Von den 65 SuS mit FORQ wechselten 62 SuS in die GOST der Paula 

 

 Wenn man bedenkt, dass von den aufgenommenen SuS in Klasse 7 nur 1/3 mit AHR – 

Empfehlung angenommen werden durfte, hat sich hier eine sehr positive Entwicklung 

gezeigt 

 

 Abschlüsse im Abiturbereich: 109 SuS begannen die GOST in Klasse 11, 83 SuS traten 

zur Abiturprüfung an, 75 SuS bekamen ein Abiturzeugnis, vielfach wurde der alternative 

Weg der „Fachhochschulreife“ genutzt. 

 

 Die zwei besten Abiturienten erreichten einen Durchschnitt von 1,3, der gesamte Jahrgang 

schloss mit einem Durchschnitt von 2,5 ab, geringfügig besser als der Durchschnitt des 

Landes Brandenburg bei den Gesamtschulen entspricht  

 

 Insgesamt lagen wir als Gesamtschule in den Prüfungsfächern Ma, D und En des 

Zentralabitures über dem Landesdurchschnitt. 

 

 Gute Arbeit im Musikbereich: Chorlager, Konzerte der Schule, an denen Sie als Zuschauer 

teilhaben konnten, gute Zusammenarbeit mit der Kreismusikschule des Landes Dahme - 

Spreewald 

 

 Erfolg auf sportlicher Ebene mit dem Erreichen des Bundesfinales bei Jugend trainiert für 

Olympia, Erfolge bei Jugend forscht auf regionaler Ebene und Bundesebene 
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 Hier hat sich das SFZ bewährt, welches für Jungforscher auch anderer Schulen offensteht, 

vielen Dank an die Gemeinde, die uns bei diesem Projekt durch die Schaffung einer Stelle, 

quasi durch Manpower unterstützt und durch die finanzielle Ausstattung ermöglicht, viele 

Projekte zu realisieren 

 

 Das Schulfest als einer der Höhepunkte des Schuljahres und Abschluss einer sehr 

gelungenen Projektwoche. 

 

 Die hervorragende Schulsozialarbeit auch ein Aushängeschild unserer Schule, sehr gut 

werden die von der Sozialarbeiterin organisierten überregionalen Elternseminare an. 

 

 Ich möchte deutlich meine Wertschätzung für die Arbeit meiner Kolleginnen und Kollegen 

zum Ausdruck bringen, die in enger Zusammenarbeit mit den Eltern und dem Schulträger 

gute Arbeit leisten. 

 

 Besondere Erfolge:  

 

1. Auszeichnung als MINT – Schule im November 2017 und  

2. Die Auszeichnung als DELF – Schule im Januar 2018, vorgenommen durch die 

französische Botschafterin im Institut Francais in Berlin und  

3. die am 15.06.2018 erfolgte Ernennung als erste Spezialschule des Landes Brandenburg 

im musisch - ästhetischen Bereich durch das MBJS. Somit sind wir eine von sieben 

Spezialschule des Landes Brandenburg. Zum Vergleich: Im Land Brandenburg gibt es 

ca. 855 Schulen.  

 

Schuljahr 2018/2019 

 

 Aufnahme von 109 SuS  in die Klasse 11 und von 112 Schülern in die Klasse 7. Für die 

Klasse 7 gab es über 200 Bewerber, auch für Klasse 11 musste erstmals ein 

Auswahlverfahren durchgeführt werden. 

 

 Das neue Schuljahr beginnt mit insgesamt 753 SuS  

 

 Insgesamt haben wir 16 Klassen, also vier Klassen in jeder Klassenstufe von 7 bis 10, und 

13 Tutorien in den Klassen 11 bis 13. 

 

 Die Einführung einer neuen gymnasialen Oberstufenverordnung stellt uns als Kollegium 

und Schulleitung vor eine besondere Herausforderung, die bisher erfolgreich bewältigt 

werden konnte. 

 

 68 Kollegen, 3 Referendare und immer eine wechselnde Anzahl von Praktikanten und 

Hospitanten. Die Kollegen sind ausgebildete Lehrkräfte, ein Seiteneinsteiger  

 

 Es konnten alle Kurse und Fächer nach unseren Vorstellungen eröffnet werden. 

 

 Das neue Schuljahr läuft gut an, wir können im Rahmen des naturwissenschaftlichen 

Unterrichtes wieder eine Junioringenieursakademie einrichten, es sind ein Tag der 

Naturwissenschaften, ein Tag der Musik in Kooperation mit der Grundschule am Wald und 

den umliegenden Grundschulen in Planung, und ich bedanke mich bei Frau Schleifring für 

die gute kooperative Zusammenarbeit, die in diesem Jahr noch weiter ausgebaut werden 

soll. 



 

 Bisher konnte der neue Kooperationsvertrag beider Schulen im Entwurf fertiggestellt 

werden und bedarf noch der endgültigen Prüfung. 

 

 Ziele für das Schuljahr 2018/2019: 

 

- Sicherung der Kontinuität der hohen Standards der Bildungs – und Erziehungsarbeit  

- Stärkung und Entwicklung der Zusammenarbeit der Lehrkräfte als Grundlage aller  

  Tätigkeiten 

- weitere Verbesserung der Kommunikation und Transparenz 

- Erstellung /Weiterarbeit des/am Medienentwicklungsplan in Verbindung mit Medienfit 

  (Aufnahme der Schule in das Programm des MBJS) 

- Erarbeitung/Vorstellung/Umsetzung eines sozialpädagogischen Konzeptes 

- Weiterarbeit an den schulinternen Curricula  

- weitere gute Vernetzung/Zusammenarbeit mit Eltern und allen an Schule Beteiligten 

 

 

 

 

Ich bedanke mich für die gute Zusammenarbeit mit dem Schulträger, quasi eine Symbiose, 

(kaum gedacht schon gemacht) die unseren SuS beste Bedingungen zum Lernen schafft und 

die Paula als Lern – und Lebensraum etabliert. 

 

Ich freue mich auf eine weitere konstruktive Zusammenarbeit, so dass der Standort der 

Paula als innovative moderne Bildungseinrichtung gefestigt wird.  

 

 

 

 

H. Wilms 


